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この会報は、地球環境保全に考慮し再生紙を使用しています。

１．例会………〈司会：プログラム委員会〉

　�2：28	 １．チャイム

　�2：30	 ２．点　鐘 ……〈会　長〉

	 ３．開会宣言	

	 ４．国歌斉唱

	 ５．ロータリーソング斉唱……奉仕の理想

	 ６．講師・ゲスト並びにビジター紹介

	 ７．食　事

　�2：45	 ８．会長挨拶並びに会長報告

	 ９．お祝い

	 	（誕生日祝・結婚記念日祝・入会記念日祝）

	 �0．幹事報告

	 ��．出席報告

	 �2．ニコニコボックス報告

	 13．次週並びに次々週のプログラムの予告

	 （２／９）……

	 　卓話　「刈谷音楽協会５年の歩み」

	 　講師　刈谷音楽協会

	 　　　　　理事長　近藤　富士雄 様

	 　　　　　　　（紹介者　橘　典子 会員）

	 （２／ 16）……

	 　クラブフォーラム（国際奉仕委員会）

	 　卓話　「WCSについて」

	 　講師　地区世界社会奉仕委員会

	 　　　　　委員長　篭橋　美久	様

　	 　　　　　　　（紹介者　加藤　俊二 会員）

　�3:00	 �4．本日のプログラム

	 　卓話　「後発医薬品使用促進と薬剤師」

	 　講師　日本薬剤師会

	 　　　　　常務理事　岩月　進 様

　	 　　　　　　　（紹介者　塚本　幸夫 会長）

	 �5．謝　辞

	 �6．点　鐘……〈会　長〉

	 �7．閉会宣言

　�3：30	 �8．散　会

出 席

会員総数　95名　　出席免除　22名

出席義務者＋免除者の内例会出席者　87名

欠席　�0名　　出席率 88.5�％

前々回（１／�9）の修正出席率 �00％

会 長 報 告

１）１月28日、刈谷青年会議所の賀詞交歓会が行わ

れ、出席して参りました。

幹 事 報 告

１）２月のロータリーレートは１月と同じく88円で

す。

２）東京RCの熊平会員より、毎年各クラブに寄贈

されます「抜萃のつづり」が今年も届きましたの

で、本日お配りしました。ご一読下さい。

会 長 あ い さ つ

インフルエンザ対策
塚本　幸夫

　統計的には２月がインフルエンザの

ピークになります。

　インフルエンザウイルスには、	A・

B・C型があり、一般的にA・Bを指

します。ウイルスの大きさは１ミリ

の１万分の１くらいですが、表面には

スパイクという糖タンパクの突起物

（HA、NAの２種）があり、それぞれ感染、増殖に関わ

る働きをします。

　HAは�6種、NAは９種類あり、この組み合わせによっ

て、同じA型でもさまざまなタイプが存在します。現在、
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卓 話

「後発医薬品使用促進と薬剤師」

日本薬剤師会

主幹　岩月　進 様

　私は刈谷青年会議所にいたこともあ

り、刈谷ロータリークラブにお邪魔す

るのは�0年以上ぶりになります。よろ

しくお願いいたします。

　本日は、最近のトレンドであります

後発医薬品の状況についてお話しさせていただきます。

わが国の医療制度は、基本的に患者さんに治療費の３割

を負担させるものです。国民医療費は2005年度で約33.�

兆円であり、高齢化に伴ってまだまだ伸びる傾向にあり

ます。

　人口動態で見ると、2005年には、65歳以上の高齢者１

人を20 ～ 64歳未満の３人で支えているのに対し、2030

年には、約半分の�.7人で支えることになります。

　このままいくと、国民医療費は20�0年度には約37兆円、

2025年度には国家予算に匹敵する65兆円規模に上ると見

られています。その一方で、健康保険組合や国民健康保

険の赤字は膨らみ、深刻な状況にあります。

　そんな中、厚生労働省社会保障審議会の医療部会･医

療保険部会が出した平成20年改定の基本的な方針の１つ

に、後発医薬品の使用促進があげられ、それによって医

療費を下げようということになりました。

　昨年４月から、医師が出した処方せんにより薬局で調

剤する際、「後発医薬品に変更してはいけない」場合に

医師のサインが必要というやり方に変わり、サインが無

い場合には、値段が安い後発医薬品に変えても良いこと

になりました。

　それにより、薬剤師から患者さんへは、これまでの効

能・効果、副作用・相互作用、保管方法の説明に加え、

味・におい・舌触り、喉ごし、大きさ、形状、湿布など

の貼り心地なども説明することとし、患者さんのリクエ

ストに対する融通が利くようになりました。併せて、製

造メーカーがどこの会社で規模はどれだけか、という情

報も付け加えられるようになりました。

　では、後発（ジェネリック）医薬品についてお話しし

ます。通常、新薬（先発医薬品）の開発期間には約�0年、

投下資本には約�00億円もかかるため、開発特許として

�0年間から20年間は保護されます。発売から�0年、20年

経つと特許が切れるため、まったく同じコピーを作って

も特許侵害になりません。研究開発費もかからず値段も

下げられます。この薬が後発医薬品です。

　世界的に見ると、わが国の後発医薬品の使用は非常に

少なく、先発医薬品製造メーカーに比べて、売上げもま

だまだ１桁も少ない状況です。

　薬剤師会としては、後発医薬品の普及については、患

者さんの負担軽減や医療費抑制につながることから積極

的に推進しています。患者さんや国民、医療関係者の信

流行しているA型のウイルスは、Aソ連型はHINI、A

香港型はH3N2というタイプです。毎年少しずつ形を変

えていきますから、毎年感染を防ぐことができないので

す。現在使われている抗ウイルス薬は、増殖したウイル

スの放出NAの増殖を抑えることができ、A型、B型

にも有効です。

　１つは商品名タミフルで、カプセルとドライシロップ

があり５日間服用します。もう１つはリレンザで、粉

末の吸入薬を専用の吸入器で５日間吸入します。これら

は発症後48時間以内に服用することによって高熱を下げ、

全身症状の回復を早めるとともに合併症を予防する効果

もあります。

　過去�00年をみますと、新型インフルエンザは�9�8年

のスペインかぜ（H�N�）、57年のアジアかぜ（H2N2）、

68年の香港かぜ（H3N2）と３回発生し、世界的大流行

を起こして多くの死者を出しました。特にスペインかぜ

は世界中の人口の約30％が感染し4000万人が死亡、日本

でも約39万人が死亡したと推測されています。

　香港かぜ以来40年間、新型インフルエンザが出現して

いない中、現在世界中で発生している抗病原性鳥インフ

ルエンザウイルス（H5N�）が新型インフルエンザに変

異することが懸念されています。

※なお、７年前に流行した SARSは新型コロナウイル

スでインフルエンザではありません。

喜寿のお祝い

お 祝 い

２月の会員の誕生日…岡本琢磨、高野基弘、盛田豊一、

橋本恭典、三浦恭嗣、中林久美、伊藤節夫、女鹿晋輔、

平子祐介会員。

配偶者の誕生日…平野恵子（和一）、野村弘子（重彦）、

加藤好子（恒治）、杉浦光子（芳一）、磯村智子（達男）、

内藤すみれ（正）、水野道代（宏幸）様。

２月度結婚記念日…鈴木光彦、竹内一郎、廣根実、

　橘典子、三浦恭嗣、市川裕大会員。

２月度入会記念日…三ツ松芳隆、黒田義之、羽田育哉、

神谷光義、加藤恒治、加藤真治、市川裕大、神野公秀、

杉浦文雄会員。

　　　岡本琢磨会員　　　高野基弘会員
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頼を獲得できるよう、安定供給や適切な情報提供に努め

ていくことが重要だと考えています。

　2007年の後発医薬品の使用状況調査では、処方せんに

「後発医薬品に変えても良い」と医師の署名があるもの

について、約８％の患者さんが後発医薬品に変更したと

いうデータもあります。もしも薬局から「後発にします

か」と言われる機会がありましたら、一度、後発医薬品

をお試しいただければと思います。


